



Visite pastorale à la paroisse de Soyaux – Vallée de l'Échelle

Une Église en chemin, entre rencontres, unité et espérance

Du 15 au 18 janvier, la Paroisse de Soyaux – Vallée de l'Échelle a vécu un temps fort avec la visite pastorale de Mgr Hervé Gosselin, évêque d'Angoulême, une visite attendue, placée sous le signe de la rencontre, de l'écoute et de l'espérance.

Cette visite s'est déroulée dans un contexte particulier : les paroisses de Soyaux et de la Vallée de l'Échelle ont été érigées en une seule paroisse au cours de la messe dominicale, marquant ainsi une nouvelle étape dans la vie ecclésiale locale.

Dès les premiers temps de la visite, les échanges ont été nombreux et riches : rencontre avec l'Équipe d'Animation Pastorale, les équipes liturgiques, les catéchistes, les catéchumènes, les familles en deuil, mais aussi avec les élus locaux et les acteurs associatifs.

Mgr Gosselin a souligné la vitalité de la paroisse, marquée notamment par les nombreuses demandes de baptême et de confirmation d'adultes, signe d'une foi vivante et en recherche.

La paroisse de Soyaux Vallée de l'Échelle présente une réalité singulière, réunissant un territoire urbain dense et une zone rurale étendue. Cette diversité est une richesse, mais aussi un défi.

À travers les rencontres et les déplacements, jusque dans la campagne de la Vallée de l'Échelle, la visite pastorale a permis de mesurer combien l'unité se construit dans la rencontre concrète, la convivialité et les initiatives partagées.

Le projet pastoral paroissial, présenté lors de l'assemblée paroissiale à Dignac, s'articule autour de cinq axes forts :

- renforcer l'accueil de tous,
- développer les liens entre les différentes réalités de la paroisse,
- lutter contre l'isolement (notamment grâce au covoiturage),
- mieux communiquer,
- favoriser la convivialité et la participation de chacun.

La visite a également mis en lumière l'engagement de la paroisse auprès des plus fragiles : personnes isolées, personnes en situation de handicap, familles en difficulté.

La rencontre avec l'unité « Audace » des Scouts et Guides de France, accueillant des adultes en situation de handicap, a été un moment particulièrement fort. Une belle illustration d'une Église inclusive, où chacun a sa place et peut exercer pleinement sa dignité de citoyen et de croyant.

La visite pastorale s'est conclue par une messe dominicale à Soyaux, suivie d'un temps fraternel, d'une marche et de jeux, avant les vêpres célébrées à Saint-Joseph l'Artisan.

Au-delà des temps forts vécus, cette visite laisse une trace durable : celle d'une paroisse encouragée à poursuivre son chemin, à approfondir l'unité entre ses différentes réalités et à continuer d'être présence chrétienne au cœur de la ville comme de la campagne.

Lien vers les photos :



©2026 - Diocèse d'Angoulême - 03/02/2026 -

<https://charente.catholique.fr/grand-angouleme/actualites/visite-pastorale-a-la-paroisse-de-soyaux-vallee-de-lechelle/>